

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

RESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLIV.—Número 13.511

Miércoles 5 de Abril de 1944

Precio del ejemplar: 25 céntimos

EMPIEZAN A CELEBRARSE, EN DISTINTAS PARTES DE ESPAÑA, LAS PROCESIONES DE SEMANA SANTA, CON UN ENTUSIASMO INDESCRIPCIÓN

Sevilla desfilan dos mil nazarenos, figurando doscientos descalzos en la Cofradía de los Estudiantes

consumen en Sevilla cincuenta mil kilos de cera, con un valor aproximado de 120.000 pesetas

Sevilla, 4.—Los 50.000 kilos de cera que consumen en Sevilla durante la Semana Santa, tiene un valor aproximado de 120.000 pesetas. Bien entendido que en este consumo están incluidos los pasos, los monumentos, los procesionales y los solemnes y septenarios que celebran las distintas Cofradías en honor de sagradas imágenes.

Este consumo dió lugar a la creación de un gremio de Cera distribuido entre Sevilla y Aracena, que se encargaba de abastecer a la industria del resto de España. La cera pura ha disminuido en precio, por dificultades del momento, y este año no ha habido necesidad de mezclar cierta cantidad de goma, especialmente para aquellas Cofradías de menos holgura económica.

La industria cerera en Sevilla se remonta hasta sabe Dios cuándo. Después, tomó su incremento real a la Semana Santa. No son pocos los establecimientos que hay en esta ciudad a ello, pero están casi todos trabajando para estos días de la Semana Santa. Es una industria que se remonta a los siglos XVII y XVIII. Cogen la cera de los cereros andaluces y extremeños y, en algunos casos, como la oliva, la extraen, haciendo unos panes grandes de coque, que el sol vuelve blancos, pasan al obrador. Los operarios, de paciencia benedictina, van revisando los pabilos, y las mujeres retoran y envuelven. Así se hacen unos kilos para la Semana Santa, y solamente para esta augusta conmemoración de la Redención, que para las necesidades litúrgicas de los años vienen velas y cirios de España.

La Cofradía tiene su característica en la cera, ya en el color morado o amarillo, o azul, ya en el grabado de los esmaltes, etc. Cada «Paso» de Virgen por lo menos doscientas velas, de Cristo de treinta a cuarenta, diferentes tamaños. Sería prolijo contar uno a uno los «Pasos», que son cuarenta y seis Cofradías. Los hermanos se fabrican cinco mil kilos. También se fabrican las rizadas, que constituyen un tipo de primor. Estas velas se cuentan a mano, por mujeres, con los hechos de antemano, y las rizadas unos días antes de la salida de la Cofradía. Las que más velas de casa lucen son la Macarena, la Esperanza en Triana y San Juan. Los monumentos gastan

mucha cantidad, especialmente en la Catedral, que está alumbrada con cuatrocientas velas y cien cirios, amén de ciento cincuenta lámparas de aceite que penden de sus cuatro techos. En los demás monumentos se emplean unos 250 kilos de cera por cada uno. En los quinarios y septenarios se consumen cerca de quince mil kilos. Quien haya visto la Semana Santa en Sevilla o haya asistido a la celebración de un quinario o septenario, comprenderá que no exageramos nada, porque se advierten en los pasos y en los altares bosques de velas y cirios. Solamente la fantasma meridional y la riqueza de esta tierra puesta al servicio de la fe y la devoción, son capaces de realizar una alarde semejante.

El homenaje fervoroso de la cera ardiendo lo ofrece Sevilla con esta munificencia en honor de Jesús y su Santísima Madre en los días augustos de la conmemoración de la Pasión, y no es sólo la cera, porque el oro, las joyas y el arte también se derrochan ante Aquel que todo lo es y todo lo merece.—RAMÓN MISA.

Emocionante desfile de Cofradías en Sevilla

Sevilla, 4.—A las cinco salió la primera Cofradía, la del Cristo de la Salud y Buen Viaje. La salida de la Cofradía del Cristo de la Buena Muerte, conocida por la de los Estudiantes.

(Continúa en la página 3)

CONTRA EL "TIRPITZ" FUE EMPLEADA EL "ARMA SECRETA" INGLESA

Trátase de un nuevo tipo de bombardero lanzatorpedos

Londres, 4 (noche).—En el ataque contra el acorazado alemán «Tirpitz», en el fiord de Alend Acten, fué empleada el «arma secreta» del Almirantazgo británico. Se trata del Barracuda, nuevo tipo de bombardero lanzatorpedos. Se cree que este aparato monomotor puede ser empleado desde grande o pequeña altura, tiene un formidable radio de acción y su pequeña velocidad de aterrizaje le permite operar desde cualquier clase de portaaviones. Los detalles técnicos se mantienen en secreto, pero se sabe que el Barracuda opera desde hace algunos meses con las fuerzas aeronavales.—Efe.

Su Santidad asistirá mañana a una misa en la capilla Sixtina

Roma, 4.—Los actos religiosos de la Semana Santa se desarrollarán este año en igual forma que otras veces. El jueves, a las diez de la mañana, se dará una misa en la capilla Sixtina, con asistencia del Santo Padre.—Efe.

Las reservas alemanas y rumanas contienen el avance de las fuerzas soviéticas en el Sur

Las fuerzas húngaras han rechazado al enemigo mediante contraataques vigorosos

Los aliados ocupan la isla de Rambuto en el archipiélago del Almirantazgo

Méjico, 5 (2 t.).—El comunicado del Cuartel General aliado del Pacífico anuncia:

Las fuerzas aliadas han ocupado la isla de Rambuto en el archipiélago del Almirantazgo. Nuestros bombarderos arrojaron 121 toneladas de bombas sobre el aeródromo de Lakuna y otros objetivos japoneses en Nueva Bretaña. Fueron destruidos muchos edificios y gravemente averiados los depósitos de abastecimiento. El aeródromo de Penfoei (Timor), ha sido de nuevo atacado por nuestros bombarderos medios.—Efe.

FRENTE DEL ESTE

Berlín, 4 (noche).—En el Sur del frente del Este, han proseguido los ataques soviéticos en la región situada entre el mar negro y el Norte de Czernovitz, si bien algo más débiles que los días precedentes. Debido a que en esta región el barro, la lluvia y las tempestades de nieve son frecuentes, la lucha se hace en condiciones muy difíciles. Las reservas alemanas y rumanas han contenido el avance soviético en numerosos lugares. El avance soviético en la región Norte de Czernovitz, lleva un ritmo más lento. En esta región las formaciones húngaras han conseguido rechazar a los soviets en el curso de contraataques vigorosos.—Efe.

Unas horas de dominio soviético en un pueblo letón

Riga, 5 (2 t.).—Hacia mediados de Enero último, los bolcheviques lograron penetrar temporalmente en el pueblo de Monakovo (distrito de Loknia), el cual ocuparon durante seis o siete horas, según informa el periódico «Sardín». Las fuerzas soviéticas—añade—fueron desalojadas del pueblo por unidades alemanas. La población que había quedado en la localidad fué liberada. No obstante, y a pesar del poco tiempo que los bolcheviques dominaron en el pueblo, sus habitantes hubieron de sufrir el terror bolchevique. Entre las víctimas seleccionadas por los invasores figuraban dos muchachas, que han sido gravemente heridas. Una de ellas ha hecho el siguiente relato:

Cuando los rojos ocuparon nuestro pueblo, exigieron como primera medida que les fueran denunciadas todas las personas que trabajaron para

«La mejor contestación la da el soldado rumano en el frente»

Bucarest, 5 (2 t.).—Los diarios rumanos publican en primera plana una declaración en respuesta a la campaña de estaciones de radio extranjeras, en la que se dice principalmente que la mejor contestación la da el soldado rumano con sus actos de heroísmo puestos de relieve en los comunicados del mando rumano y de las fuerzas armadas alemanas.—Efe.

GRANDES FORMACIONES AEREAS HAN EFECTUADO UN INTENSO BOMBARDEO CONTRA BUCAREST

Fueron abatidos 44 aviones, de los cuales la caza rumana derribó 32

NUMEROSAS VICTIMAS EN BRODY (CROACIA) POR UN BOMBARDEO

Nápoles, 4.—Los objetivos militares de Bucarest han sido atacados en las horas diurnas de hoy por considerables formaciones de Liberator y «fortalezas volantes», escoltadas por Lightning y Thunderbolt, según se comunica oficialmente.

Es éste el primer ataque realizado en esta guerra contra la capital rumana—centro ferroviario importante en la gran línea de abastecimiento que conduce al sector meridional del frente oriental—por aviones aliados con base en teatros de operaciones occidentales. En Junio de 1941 fué bombardeada dos veces por aviones soviéticos. El ataque de hoy es el tercero realizado en seis días contra capitales balcánicas. El frente ruso se halla ahora a unos 320 kilómetros de la capital rumana, y pasan por ella formidables cantidades de material de guerra procedentes de Alemania.—Efe.

Batalla aérea sobre territorio rumano

Berlín, 4.—Violentos combates aéreos se han librado en las primeras horas de esta tarde sobre territorio rumano, según anuncia la Oficina Internacional de Información.

Los cazas alemanes y rumanos atacaron a los bombarderos norteamericanos, que iban escoltados a su vez por numerosos cazas. Las formaciones adversarias chocaron asimismo con el fuego de la defensa antiaérea, que disparaba concéntricamente y que aumentó a medida que los aviones asaltantes se aproximaban a la capital ru-



El monumento a San Esteban, Rey de Hungría hace novecientos años, erigido en Budapest

mana. Las formaciones norteamericanas sufrieron pérdidas considerables, especialmente en bombarderos cuatrimotores. En los barrios residenciales de Bucarest hay que lamentar daños producidos por las bombas explosivas e incendiarias.—Efe.

Víctimas y daños en Bucarest

Bucarest, 4 (noche).—El Alto Mando del ejército rumano comunica: «En Besarabia central y Norte de Moldavia no hubo operaciones importantes. En el curso de la jornada de ayer numerosos bombarderos norteamericanos atacaron la capital. Se registraron muertos y daños. Muchos de los aparatos adversarios fueron derribados por los cazas alemanes y rumanos y por la D. C. A.—Efe.

Han sido abatidos 44 aviones

Berlín, 4 (noche).—Las primeras noticias llegadas del ataque que la aviación norteamericana ha realizado hoy contra Bucarest—dice la Oficina Internacional de Información—indican que los norteamericanos han sufrido de nuevo grandes pérdidas. Hasta ahora se ha podido comprobar que 44 aparatos atacantes han sido derribados por los cazas alemanes. Solamen-

Comunicado finlandés

Helsinki, 5 (2 t.).—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas finlandesas:

En los frentes de tierra y mar, sin novedades de importancia que señalar. Aviones enemigos han arrojado anoche algunas bombas sobre Joensuu (Finlandia oriental). Ha habido pérdidas entre la población. Fueron causados daños materiales.—Efe.

EL CASO PETIOT

¿No estaba su esposa enterada de los crímenes?

París, 5 (2 t.).—Se ha celebrado un caso entre la esposa de Petiot y un amigo de los hermanos Petiot, Nezonnet. Al comenzar el interrogatorio, la señora Petiot se desmayó, pero se reanimó bastante rápidamente. De este interrogatorio parece deducirse que dicha señora no estaba al corriente de los crímenes cometidos por su marido. Nezonnet declaró, en efecto, que él se hallaba seguro de que la detenida había escuchado sin fijar su atención cuando la explicó lo que su marido hacía en el hotel de la calle de Lesueur. Las maletas de las víctimas de Petiot han sido transportadas a la Prefectura de Policía de París, y se cree que su contenido aportará una serie de detalles esclarecedores en lo que se refiere a las actividades de Petiot.—Efe.

te los cazas rumanos han derribado 32 aparatos. La artillería de la D. C. A. actuó intensamente.—Efe.

El segundo ataque contra Budapest

Budapest, 4 (noche).—Oficialmente se comunica: «En el curso de la noche del 3 al 4 de Abril, aparatos enemigos efectuaron, en varias oleadas, una incursión en el espacio aéreo del país, y realizaron un nuevo ataque terrorista contra Budapest. Gracias al fuego de la D. C. A. y a los cazas nocturnos, el ataque no pudo desarrollarse enteramente. En algunos lugares se registraron bombardeos e incendios. Los datos sobre daños materiales serán publicados posteriormente».

Numerosas víctimas en Brod (Croacia)

Zagreb, 4 (noche).—Oficialmente se comunica que fuerzas aéreas enemigas han atacado la ciudad de Brod, que se encuentra sobre el río Sava. Entre la población civil ha habido numerosas víctimas.—Efe.

Los estudiantes españoles en Lisboa

En su honor se ha celebrado una recepción en la Universidad

Lisboa, 4 (noche).—Los estudiantes universitarios españoles de la Facultad de Derecho, que con sus profesores y el decano de la misma, don Eloy Montero, se encuentran en esta capital, han sido recibidos en la Facultad de Derecho de la Universidad de Lisboa. Don Eloy Montero, en cálidas palabras, subrayó los lazos de amistad que hoy ligan a los dos pueblos, y evocó figuras de las Ciencias y las Letras de las dos naciones.

El director de la misma Facultad de la Universidad de Lisboa, doctor Rui Ulrich, contestó agradeciendo la presencia de los españoles en la Universidad y formuló votos por la intensificación de las relaciones culturales entre España y Portugal.

Los estudiantes españoles visitaron luego los monumentos notables de la capital. Esta mañana, acompañados por el comisario de la Juventud portuguesa, doctor Marcelo Caetano, se trasladaron a Cintra, Queluz, Cascaes y Estoril. En este último punto se les ofreció un almuerzo.—Efe.

Antonescu dirige una alocución al pueblo rumano con motivo del bombardeo de Bucarest

Veinte mil personas en el entierro de las víctimas de Shoffhausen

Berna, 5 (2 t.).—Veinte mil personas asistieron a los funerales por las treinta y siete víctimas de la incursión aérea sobre Shoffhausen. Se hallaba presente en el acto religioso una delegación compuesta de miembros del Gobierno federal y del cantonal, así como representaciones del Ejército suizo.—Efe.

Alocución del mariscal Antonescu

Bucarest, 5 (2 t.).—El conductor, mariscal Antonescu, ha dirigido una proclama concebida en términos patrióticos al pueblo rumano, después del bombardeo de Bucarest por los aviones aliados.—Efe.

Los aliados dan cuenta del ataque a Bucarest

Cuartel general avanzado de las fuerzas aliadas del Mediterráneo, 5 (2 t.).—El comunicado de guerra anuncia:

Grandes formaciones de bombarderos pesados atacaron ayer Bucarest, donde fueron intensamente bombardeados la estación de empalme y los talleres de reparación. Nuestros bombarderos medios atacaron depósitos de aprovisionamiento en Orta, y aviones ligeros aliados efectuaron una incursión contra puentes, posiciones, cañones y campamentos de la navegación enemiga frente a la costa dálmata. Doce de nuestros aparatos no han regresado de estas operaciones. Han sido derribados 49 aviones adversarios. La aviación aliada del

La dimisión de Eden es inminente

Ha sido ya acordada y se hará pública dentro de unos días

Londres, 4 (noche).—La Agencia Reuter comunica que, según noticias de origen cierto, ha sido acordada ya la dimisión de Anthony Eden, ministro británico de Negocios Extranjeros. La información añade que la decisión no será publicada hasta dentro de algunos días. Su sucesor—dice—será, probablemente, lord Cramborne, actual ministro de Dominios. Eden continuará formando parte del Gabinete y conservará su puesto de jefe de debates en la Cámara de los Comunes. Además ocupará el cargo de ministro adjunto de Defensa, que se crea para él. Churchill, que además de primer ministro ocupa la cartera de Defensa, tendrá dos adjuntos: el mayor Atlee, primer ministro adjunto, y Eden, ministro de Defensa adjunto.—Efe.

ADMINISTRACION LOCAL

Uno de los aspectos que creemos oportuno destacar del discurso que el Sr. Jefe del Estado pronunció en Madrid, es aquel que se refiere a la nueva modalidad que habrá de adoptar la administración municipal española.

«... tendremos—dijo—un Código de Administración local. Y el Sr. Jefe del Estado señaló la importancia de la administración de los intereses locales, los Ayuntamientos.

«... superior a la familia. Forma el núcleo fundamental de la vida del Estado, y es el cauce por donde se ha de cumplir su función y ha de desarrollar sus deberes y sus derechos como ciudadano».

«... natural—ha dicho el Caudillo—el hombre aspira a intervenir en la vida del Estado. Ahora la vida política del hombre se desarrolla a través de las células que son los Ayuntamientos. Es el interés que el ciudadano vive en contacto, además de con la familia, con el Ayuntamiento y con el Estado. Este contacto tiene un carácter directo e íntimo, es decir, que el ciudadano vive en contacto directo con el Estado, y es el cauce por donde se ha de desarrollar su función y ha de desarrollar sus deberes y sus derechos como ciudadano».

«... natural—ha dicho el Caudillo—el hombre aspira a intervenir en la vida del Estado. Ahora la vida política del hombre se desarrolla a través de las células que son los Ayuntamientos. Es el interés que el ciudadano vive en contacto, además de con la familia, con el Ayuntamiento y con el Estado. Este contacto tiene un carácter directo e íntimo, es decir, que el ciudadano vive en contacto directo con el Estado, y es el cauce por donde se ha de desarrollar su función y ha de desarrollar sus deberes y sus derechos como ciudadano».

un nuevo Código de Administración local.

Y esto es así, porque si en el Sindicato ya halló cauce normal la espontaneidad de la vida interna de este organismo, es natural que se quiera lograr esa misma espontaneidad en el organismo geográfico natural que es el Ayuntamiento. Durante la guerra de liberación y al finalizar ésta, los representantes del pueblo español en el Sindicato y en los Ayuntamientos hubieron de ser designados gubernativamente. Desaparecidas las causas que obligaron a estas designaciones, es natural que la representación tenga, según palabras del Caudillo, «una espontaneidad mayor, y todas las actividades y sectores de la población se sientan íntimamente representados y en comunión espiritual con sus representantes».

Repetimos que lo que ya se ha conseguido en los Sindicatos va a llevarse a la práctica en la vida municipal. El administrado se acercará más al organismo eficiente de la Administración y lo sentirá y vivirá como cosa propia. Se conseguirá con ello una mayor unidad en la vida y en el afán de servicio de los españoles, unidos entre sí, como en una nueva familia, en el organismo superior del Municipio, cooperando así todos a la magna empresa de la reconstrucción espiritual y material de España.



Segovia se dispone a celebrar con el fervor y la austeridad en ella característica las procesiones de Semana Santa

Si nuestros desfiles procesionales no se distinguen por su esplendor artístico, tienen, en cambio, un tono de solemnidad insuperable

Según costumbre, se celebrarán este año las procesiones de Jueves y Viernes Santo en Segovia, saliendo a las ocho de la tarde de la Catedral y empezando tres cuartos de hora antes la organización de las mismas.

De año en año acrece el entusiasmo de las distintas cofradías que participan en aquellas con sus imágenes titulares, a las que se procura rodear del posible esplendor compatible con la fervorosa y recogida interpretación castellana de la Semana Santa. Quienes no siendo segovianos presencia nuestras procesiones, quedan impresionados por el hondo y piadoso carácter de las mismas, que parecen conservar los matices de penitencia, de participación viva en las angustias de la Pasión, que tuvieron tales cortejos en sus albores. Y no obstante mantenerse rigurosamente tal carácter, observase en las distintas cofradías la tendencia a revestir tales manifestaciones de fe y de fervor popular de la posible pompa, compatible, como hemos dicho, con aquel sentido religioso tan castellano y tan segoviano. Vemos, por consiguiente, con verdadera complacencia, el noble afán de superación, el estímulo operante obrando en el seno de aquellas para conseguir que a nuestra solemne interpretación del significado de los desfiles procesionales, venga a unirse la magnificencia artística. Si llegamos a alcanzar este último, las procesiones de Segovia podrán figurar, con todos los honores, entre las más famosas de España.

LA PROCESION DEL JUEVES SANTO

Recorrerá el siguiente itinerario: Santa Iglesia Catedral, plaza de Franco, Cronista Lecca, plazuela de la Rubia, Serafin, plazuela de San Facundo, San Agustín, Plazuela de Colmenares, San Juan, Azoguejo, Cervantes, Juan Bravo, Isabel la Católica y plaza de Franco, para terminar en la Catedral.

Se formará de este modo: A lo largo de las naves y en el trascero de la Santa Iglesia Catedral, se situarán las

GOBIERNO CIVIL

Regreso del gobernador y jefe provincial del Movimiento

Con esta fecha y una vez terminada la licencia que para ausentarme de la provincia me fué concedida por la superioridad, me hago cargo nuevamente del Gobierno de la misma, cesando en su desempeño don José Riera Aisa, presidente de la Comisión gestora de la excelentísima Diputación provincial, quien ha venido desempeñando con carácter accidental durante el período de duración de la licencia aludida.

Lo que se hace público para general conocimiento.

JEFATURA P. DE SANIDAD

Se recomienda al vecindario de Segovia el extremar las medidas de limpieza individual y la evitación exagerada de los contactos con personas cuyo aspecto haga sospechar sean portadoras de parásitos.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.



Orden a los afiliados

Con motivo de celebrarse mañana en esta ciudad la tradicional procesión del Jueves Santo, se ordena a todos los afiliados de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., secciones masculina y femenina, que se presenten en la iglesia de San Miguel a las siete y cuarto de la tarde, con objeto de acompañar al «Paso» de la Virgen de los Dolores hasta la Santa Iglesia Catedral y después, durante el cortejo procesional. Presidirán el secretario provincial del Movimiento y los delegados provinciales y secretarios provinciales de servicio.

El uniforme será de gala con cinturón plateado y guante blanco. Los afiliados que no tengan uniforme deberán ir vistiendo la camisa azul.

El jefe provincial

FRENTE DE JUVENTUDES Falanges Juveniles de Franco

Se ordena a todos los afiliados a las Falanges Juveniles de Franco que el jueves, día 6 del actual, se presenten en la Delegación Provincial a las seis de la tarde.

FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche, la de D. Ildefonso Moreno Herrero, Corpus, 11.

sagradas imágenes o «Pasos», a fin de que los asistentes a las procesiones puedan colocarse holgadamente en el sitio que los correspondía y que se les señale anticipadamente; guión de la Catedral, escuadra de batidores de las Organizaciones Juveniles, con sus tambores.

«La Oración del Huerto», con la Hermandad Sindical de Labradores, Gremios de Alimentación y Harinero-Panadero.

«La flagelación», con los obreros de la fábrica Anti-Gás.

«Cristo atado a la columna», con la Hermandad Católica de Socorros Mutuos de San José; banda de música de la Residencia Provincial.

«Ecce Homo». Gremios de hostelería, Textil, Artesanos del Vestido, Zapateros, Peluqueros y Barberos. Grupo de insignias de la Pasión.

«Jesús llevando la Cruz». Gremios de la Madera, Metal, Transportes, Construcción, Papel, Prensa y Artes Gráficas; Industrias Químicas, Banca, Seguros y Oficinas; Delegación Provincial de las C. N. S.

«La Magdalena junto a la Cruz», con la Cruz Roja.

«La Piedad», con los obreros de la Casa Klein.

«La Virgen de los Dolores», acompañada por las Secciones masculina y femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Junta Diocesana de Acción Católica, Seminario Conciliar, Clero secular y regular de la ciudad, Tribunal eclesiástico del Obispado, Cabildo Catedral, excelentísimo y reverendísimo prelado de la Diócesis, autoridades militares, civiles y administrativas, Comisiones oficiales,

la banda laureada de la Academia de Artillería.

LA DEL VIERNES SANTO

El itinerario será el mismo que para el día anterior.

Formarán en ella la escuadra de batidores de las Organizaciones Juveniles, banda de música de la Residencia Provincial.

«El Santísimo Cristo del Mercado», con su Cofradía y devotos que deseen sumarse a la procesión.

«El Santo Entierro», con el Cristo de los Gascones», acompañado de la Curia segoviana, al que dará escolta de honor una sección del Regimiento de Artillería.

«La Soledad», con la Cofradía de Santa Eulalia y feligresía.

«La Dolorosa al pie de la Cruz», de San Millán, con su Cofradía y parroquia; Ayuntamiento de la ciudad, Junta Diocesana de Acción Católica, Seminario Conciliar, Clero secular y regular, Tribunal eclesiástico del Obispado, Cabildo Catedral, preste y ministros, excelentísimo y reverendísimo prelado de la Diócesis, autoridades militares, del Movimiento y administrativas, comisiones oficiales; la banda laureada de la Academia de Artillería.

Las Autoridades se reunirán en la Capilla Mayor; las Comisiones oficiales en la Vía Sacra y el Clero en el Coro de la Catedral.

Al regresar la procesión, se hará la entrada siguiendo la dirección de la girola, a fin de que las sagradas imágenes vuelvan a ser colocadas en los mismos lugares de donde partieron.

No se harán paradas durante el trayecto, aunque se canten saetas.

Cultos de Semana Santa

En la Catedral

Jueves Santo.—A las nueve, solemne misa pontifical y consagración de los Santos Oleos y a continuación la procesión para trasladar el Santísimo al monumento. Por la tarde, a las tres, el lavatorio en el que oficiará el excelentísimo prelado y el sermón predicado por el muy ilustre señor magistral. A las cuatro y media, maitines y laudes solemnes. A las ocho, la procesión de los «Pasos».

Viernes Santo.—A las seis y media de la mañana, el sermón de Pasión por el muy ilustre señor magistral. A las diez, los divinos oficios, en los que oficiará de pontifical el excelentísimo prelado.

A las cuatro y media, maitines y laudes solemnes; a las ocho, la procesión del santo Entierro, y a continuación el sermón que predicará el reverendo Padre Rafael Leturia, S. J., superior de esta Residencia.

Sábado Santo.—A las nueve y media, oficios solemnes, bendición de la pila, misa y vísperas solemnes.

Domingo de Resurrección.—A las diez, misa de pontifical y sermón predicado por el muy ilustre señor magistral. Después de la misa el excelentísimo señor obispo dará la bendición Papal a los fieles.

EN LOS TEMPLOS PARROQUIALES

Jueves Santo.—Santos oficios: A las ocho menos cuarto de la mañana, en San Clemente; a las nueve, en San Martín, San Miguel, Santa Eulalia y Santo Tomás; a las diez, en El Salvador y en San Millán.

Oficios de tinieblas: A las cuatro de la tarde, en San Martín; a las cinco y media, en San Clemente.

Hora Santa: A las tres y media de la tarde, en San Lorenzo.

Sabat Mater: A las nueve de la noche, en San Clemente.

Viernes Santo.—Santos oficios: A las ocho de la mañana, en San Clemente y en San Millán; a las ocho y media, en San Lorenzo; a las nueve, en San Martín, San Miguel, San Esteban y Santo Tomás; a las nueve y media, en Santa Eulalia.

Oficios de tinieblas: A las cinco y media, en San Clemente. En el mismo templo, Stabat Mater, a las nueve de la noche.

Sábado Santo.—Santos oficios: A las siete y media, en San Clemente y en San Millán; a las ocho, en El Salvador; a las ocho y media, en San Martín, San Lorenzo, San Miguel y Santo Tomás; a las nueve, en San Esteban.

En Santa Eulalia

Jueves Santo.—A las nueve, misa solemne y comunión general de los hombres, como final de los ejercicios espirituales, que ha dirigido el reverendo Padre Cortázar, S. J. A continuación traslado procesional del Santísimo al monumento.

Viernes Santo.—Oficios, divinos, a las nueve y media de la mañana. Por la tarde, a las cuatro, santo rosario y solemne Vía-Crucis.

A las seis y media, organización de la procesión del «Paso» de la Soledad Dolorosa. Se ruega a los feligreses y cofrades acompañen al «Paso» en el lugar designado, con el escapulario de la Cofradía.

Sábado Santo.—Oficios divinos, a

las nueve de la mañana. Por la tarde, a las ocho, ejercicios de la Santísima y salve cantada.

En San Millán

Viernes Santo.—El tradicional Vía-Crucis, que se celebra ante las cruces del calvario de la Piedad, saldrá de este templo parroquial a las doce.

Procesión de la Soledad.—La que se forma en la parroquia para unirse a la del Santo Entierro, que sale de la Catedral, a las ocho, se pondrá en marcha a las seis y media de la tarde.

En los Padres Misioneros

Jueves Santo.—Mañana, misa solemne a las nueve. Tarde, a las seis y media, Hora Santa eucarística y sermón.

Viernes Santo.—Oficios divinos, a las ocho y media. Tarde, a las seis y media, función de Soledad, Vía-Crucis y adoración de la Santa Cruz.

Sábado Santo.—Divinos oficios, a las siete y media.

Domingo de Resurrección.—Misa, a las siete, ocho, nueve y diez. Tarde, a las siete, visita al Santísimo, santo rosario, ejercicio de la archicofradía del Corazón de María y sermón de Resurrección.

En Santo Domingo

Jueves Santo.—Oficios por la mañana, a las nueve y media, y por la tarde, a las seis.

Viernes Santo.—Por la mañana, a las ocho, y por la tarde, a las seis.

Sábado Santo.—Por la mañana, a las ocho.

El Viernes Santo, a las tres y media de la tarde, hará el ejercicio del Vía-Crucis en la cueva de Santo Domingo.

«CRUZ»

Revista Católica Radiada. Dirección: Junta Diocesana de Acción Católica.

Año I.—Segovia 6 de Abril de 1944.—Número extraordinario, dedicado a la Semana Santa.

Sumario.

Portada.—«El Expolio», cuadro del Greco.

Página primera.—Editorial, «Supremo dolor».

Página segunda.—«Evocación de un Jueves Santo».

Página intercalada.—Música sacra. Las Siete Palabras, de Haynd.

Página tercera.—Poesía. Romanceo espiritual, de Lope de Vega, y Tríptico de Semana Santa, del marqués de Lozoya.

Página cuarta.—Semana Santa antigua en Segovia.

Contraportada.—Cultos.

Esta emisión tendrá lugar mañana jueves, a las dos de la tarde, desde los estudios de Radio Segovia.

SUCESOS

Caidas casuales

En el día de ayer fueron curados en la Casa de Socorro, Mariano Fúster García y José Ignacio González, de cuarenta y cuatro y dieciocho años de edad, respectivamente, con domicilio en esta capital, Carretera de Boceguillas y Santa Coloma, número 1, de fractura del húmero derecho (cuello quirúrgico) el primero, y de un esquincl del pie izquierdo con derrame sinovial, el segundo.

Las lesiones, producidas como consecuencia de caídas casuales en la vía pública, han sido calificadas por el personal de guardia, de pronóstico reservado.

ANUNCIOS POR PALABRAS

HASTA 15 PALABRAS. 2,50 PTAS. CADA PALABRA MAS, 0,25

- VACA suiza, recién parida del tercero, buenas condiciones, vende Mariano Martín, en Martín Miguel.
- POTRO tres años, entero, más de la marca, vendo, Tratar, Benito Rubio. Prados-Espinar.
- VENDO burro de tres años. Tratar, con Crescencio Benito, en Armuña.
- ARSENIATO cal y plomo Meden. Sulfatadoras Medem, contra el escarabajo de la patata, Representante, Gerardo Ronco. Oficinas Colón, 7. Segovia.
- PAREJA de buyes trabajo, 45 arbores, venden Almira, 25, primera.
- MATADEROS industriales, Empleando pimentón de Industrias Agrícolas San Isidro S. A., de Córdoba, conseguirá embutidos insuperables.
- VACA suiza, con su cría, primer parto, vende Isidro Pastor, en Zarzuela del Pinar.
- REPRESENTANTES. Capitales, pueblos. Artículo facilísima venta a particulares. Fuerte comisión. Apartado 3013. Madrid.
- VACA suiza, recién parida del primero, abundante, y 35 ovejas con crías, vende Sixto Velasco. Abades.
- SE NECESITA muchacha para todo o asistente todo el día. Sueldo, 60 pesetas. San Geroteo, 9, segundo.
- VACA, recién parida del segundo, vende Ruperto Ayuso, en Garcillán.
- SE NECESITAN dos muchachos con informes. Buen sueldo. Pescadería de G. Romero. Puente Muerte y Vida, 2. Teléfono 648.
- VACA suiza, cumplida del segundo, buen tamaño, vende Mariano Pérez, en Martín Miguel.
- VACAS terrenas, de cinco años, toda prueba, vendo dos o se cambian por ganado mular. Anastasio García (pielero). Nava de la Asunción.

CUELLAR

Ejercicios espirituales

Con un fervor religioso sin precedentes en la historia católica de esta noble e invicta villa de Cuéllar, ha tenido lugar, durante los días 20 del pasado Marzo al 2 del actual, la celebración de los acostumbrados ejercicios espirituales, que anualmente se llevan a efecto en la iglesia de San Miguel Arcángel, de esta población.

Del 20 al 26 de Marzo, fueron destinados a los jóvenes de ambos sexos; dedicándose, de este día hasta ayer domingo, a las señoras y caballeros de todas las clases sociales de la localidad.

Hemos comenzado indicando que estos actos piadosos se han celebrado con un fervor religioso como nunca se recuerda, ya que por ser ciertas estas aseveraciones, tenemos la seguridad plena de no ser por nada desmentidos.

El autor de estos apuntes, cree en ello haber intervenido dos factores principales e importantísimos, por los cuales se llegó a la consecuencia más lisonjera y rotundo éxito; esto es: la verdadera frase que encuadra la perfección en lo que vamos a tratar en estas líneas, toda vez, que, de los frutos obtenidos, están altamente satisfechas las dignas autoridades eclesiásticas que directamente intervienen poniendo su entusiasmo sin límites y lo que es más, su sabiduría que cristalizase como cristalizado hecho cierto.

Estos dos factores primordiales apuntamos, indudablemente se refieren a que cada día que pasa, se va afirmando más la fe cristiana, que este invicto pueblo colendino, que como otros y por circunstancias ajenas, se había entibiado un tanto en parte del vecindario; pero que convencidos de la verdad, vuelven al auténtico camino de salvación, abandonando de nuevo a nuestros gloriosos y que antepasados, que fueron eminentemente católicos y creyentes de la fe de Cristo.

El otro factor, que a nuestro juicio es el más importante, toda vez que los ejercicios espirituales, que en esta ocasión es la representación aquí en la tierra de nuestro Redentor, que en el momento que nos ocupa, lo ha sido con la alta dignidad sacerdotal, el que en pretéritos tiempos fué culto casi fuera de esta parroquia y hoy es venerable y digno párroco del vecino pueblo de Pedrajas de San Esteban, era el Sr. D. D. Herranz, al que todo este movimiento de Cuéllar le quiere de todo corazón.

Sería tarea demasiado ardua consignar en esta crónica toda la admirable labor realizada por este admirable representante del Señor, en estos días inolvidables de su actuación, que tendríamos que llenar varias columnas del periódico, cosa que no merece no nos es dable hacer para no ser interminables; pero para poner de manifiesto su ingente labor cultural católico-religiosa llevada a cabo con su elocuentísima, sencilla y persuasiva palabra unida de religiosa bondad, para llegar a la comisión de cuanto llevamos expuesto. Así, adornado con estas bellas palabras que vislumbramos el día de los primeros instantes, nos hizo a todos, pero a todos en general, ir a escuchar las divinas parábolas que día tras día iban brotando impetuosas en el labio de sus labios, y desgranando estas fructíferas semillas que tan oportunos frutos había de producir.

Todos los días y en todo momento que se celebraron actos de tanta importancia, se llenaba de fieles el vasto templo, y las comuniones generales de ambos sexos, fueron interminables, acordándose a recibir el pan angelical, para decirse que la totalidad del vecindario, que la recibió con fervorosa devoción.

Y como digno remate de estos ejercicios eficientes, ayer domingo, por la mañana, se cerraron con broche de oro la bendición Papal y unas pocas y joyas cuentas frases de nuestro querido coadjutor don Juan Martín, para dar las gracias al vecindario por su excelente comportamiento, terminado el buen día de don Dementio como aquél que le llama, con una emotiva y cariñosa despedida, impregnada de amor filial hacia todos y ofreciéndoles en casa y cuanto posea, aunque de último suponemos no podrá complacerse con prodigalidad, ya que los tamos bien informados que lo que sobra y algo más, lo reparte entre los necesitados.

Con verdadero placer felicitemos efusivamente al digno y admirado D. Dementio Herranz, así como a los jóvenes y cultos coadjutores don Juan Martín y don Eusebio Chacón, que trabajaron infatigablemente coadyuvando al éxito de estos piadosos ejercicios, de los que han salido tan gratamente impresionados.

CÓRDOBA

FUENTESAUCA

Santa Misión

La predicaron del 25 de Marzo de Abril, los reverendos Padres Atencio Ursa, superior, y Serafin Martín, misioneros del Corazón de María.

El recibimiento tributado a los tres misioneros fué muy entusiasta. Desde el tercer día, por la mañana y por la noche, la iglesia estuvo abierta de público, acudiendo el pueblo en masa y algunos de las localidades vecinas.

Los Padres sembraron fervorosamente la palabra de eterna verdad. Los fieles cautivaron el cariño y admiración del pueblo. Todos los vecinos comulgaron, repartiéndose más de 1.600 comuniones.

La procesión de los niños y su consagración al Corazón de María, resultó emocionante.

El Vía-Crucis de penitencia de los días siguientes fué a las once de la noche, algo jamás visto en el pueblo.

El Rosario de la Aurora, del sábado, conmovió dulcemente a las señoras.

La comunión del domingo llenó las ansias de todo el pueblo.

Corresponsal

LAS PATATAS DISPONIBLES PARA LA VENTA EN LA PROVINCIA

Los alcaldes deberán enviar relación del total de kilos

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes.—Con el fin de que por esta Delegación se tenga conocimiento exacto de las cantidades de patatas de consumo existentes en la provincia, disponibles para la venta, en poder de los productores, interesados de los señores alcaldes delegados locales, comuniquen por el medio más rápido posible y antes del día 15 del actual, el total de kilos disponibles en su localidad.

Del reconocido celo demostrado por los señores alcaldes y secretarios de los Ayuntamientos, espero el más exacto cumplimiento de la presente, así como su ayuda y cooperación para con el personal de esta Inspección y compradores autorizados que en caso necesario se presonen en las localidades.

Segovia, 4 de Abril de 1944.—El gobernador civil interino, JOSÉ RIERA AISA.

NOTA DE LA ALCALDIA

Aviso a los contribuyentes

Se pone en conocimiento de aquellas personas que tienen pendientes de pago recibos por los conceptos de agua, alcantarillado, inquilinato, Cemeniteros, vacas de leche, puertas carreteras, motores, perros, etc., correspondientes al finado ejercicio de 1943, y anteriores, que durante el actual mes de Abril podrán hacer efectivos los referidos pagos en las oficinas municipales, de diez a una, advirtiéndose que transcurrido este mes los recibos no satisfechos serán entregados al agente ejecutivo, para que proceda a su cobro por la vía de apremio.

Segovia, 5 de Abril de 1944.—El alcalde, A. REGUERA.

EL TIEMPO EN SEGOVIA

Los datos meteorológicos registrados durante las últimas veinticuatro horas en el Observatorio del Instituto de Enseñanza Media, son los siguientes:

En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 678,2 m/m.

Dirección del viento: Oeste.

Fuerza del viento: 3 Ktros. hora.

Temperatura máxima: 16° a las 14,30 horas.

En la mañana de hoy

Presión atmosférica: 677,3 m/m.

Dirección del viento: Suroeste.

Fuerza del viento: 2 Ktros. hora.

Temperatura mínima: 6° a las 6,15 horas.

Precipitación: 0 litros con 700 mililitros por m².

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer fueron hechas las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—María de las Nieves Genique Martín, hija de Manuel y de María Encarnación.

Funciones.—Leonor Bueno Lafuente, de 79 años.

Matrimonios.—Ninguno.

LOTERIA PRO-CIEGOS

Sorteo del día 4.—Premiado con 25 pesetas, número 834. Premiados con 2,50 pesetas, los terminados en 34.

NODRIZA. Se ofrece de 15 días. Felisa Asenjo, en Navares de Enmedio.

NECESITO pastor que sepa la obligación. Para tratar, Aurelio Requies, Fuentesmilanos.

ALMONEDAS

ALMONEDA de muebles, ropas y otros efectos, en Buitrago, 5. De nueve mañana a siete tarde, durante toda esta semana.

COMPRAS

COCHE de caballos, con guarniciones, compraría, Anastasio Hernanz, Victoria, 1.

TARTANA, de un caballo, compro. Informes, Cervantes, 2, 2.º. Señor González.

CUERNECILLO de ganado lanar y pezuña vacuno triturado para abonos, se compra. Para más detalles, dirigirse a Julián Benito, agente comercial, San Nicolás, 12.

PERDIDAS

SE RUEGA devolución paquete libros a persona que los recogió equivocadamente de Administración coches La Serrana, donde gratificarán.

PERDIDA de un collar de perlas blancas. Se gratificará entregándole Cervantes, 23. Comercio.

El autor de estos apuntes, cree en ello haber intervenido dos factores principales e importantísimos, por los cuales se llegó a la consecuencia más lisonjera y rotundo éxito; esto es: la verdadera frase que encuadra la perfección en lo que vamos a tratar en estas líneas, toda vez, que, de los frutos obtenidos, están altamente satisfechas las dignas autoridades eclesiásticas que directamente intervienen poniendo su entusiasmo sin límites y lo que es más, su sabiduría que cristalizase como cristalizado hecho cierto.

Estos dos factores primordiales apuntamos, indudablemente se refieren a que cada día que pasa, se va afirmando más la fe cristiana, que este invicto pueblo colendino, que como otros y por circunstancias ajenas, se había entibiado un tanto en parte del vecindario; pero que convencidos de la verdad, vuelven al auténtico camino de salvación, abandonando de nuevo a nuestros gloriosos y que antepasados, que fueron eminentemente católicos y creyentes de la fe de Cristo.

El otro factor, que a nuestro juicio es el más importante, toda vez que los ejercicios espirituales, que en esta ocasión es la representación aquí en la tierra de nuestro Redentor, que en el momento que nos ocupa, lo ha sido con la alta dignidad sacerdotal, el que en pretéritos tiempos fué culto casi fuera de esta parroquia y hoy es venerable y digno párroco del vecino pueblo de Pedrajas de San Esteban, era el Sr. D. D. Herranz, al que todo este movimiento de Cuéllar le quiere de todo corazón.

Sería tarea demasiado ardua consignar en esta crónica toda la admirable labor realizada por este admirable representante del Señor, en estos días inolvidables de su actuación, que tendríamos que llenar varias columnas del periódico, cosa que no merece no nos es dable hacer para no ser interminables; pero para poner de manifiesto su ingente labor cultural católico-religiosa llevada a cabo con su elocuentísima, sencilla y persuasiva palabra unida de religiosa bondad, para llegar a la comisión de cuanto llevamos expuesto. Así, adornado con estas bellas palabras que vislumbramos el día de los primeros instantes, nos hizo a todos, pero a todos en general, ir a escuchar las divinas parábolas que día tras día iban brotando impetuosas en el labio de sus labios, y desgranando estas fructíferas semillas que tan oportunos frutos había de producir.

Todos los días y en todo momento que se celebraron actos de tanta importancia, se llenaba de fieles el vasto templo, y las comuniones generales de ambos sexos, fueron interminables, acordándose a recibir el pan angelical, para decirse que la totalidad del vecindario, que la recibió con fervorosa devoción.

Y como digno remate de estos ejercicios eficientes, ayer domingo, por la mañana, se cerraron con broche de oro la bendición Papal y unas pocas y joyas cuentas frases de nuestro querido coadjutor don Juan Martín, para dar las gracias al vecindario por su excelente comportamiento, terminado el buen día de don Dementio como aquél que le llama, con una emotiva y cariñosa despedida, impregnada de amor filial hacia todos y ofreciéndoles en casa y cuanto posea, aunque de último suponemos no podrá complacerse con prodigalidad, ya que los tamos bien informados que lo que sobra y algo más, lo reparte entre los necesitados.

Con verdadero placer felicitemos efusivamente al digno y admirado D. Dementio Herranz, así como a los jóvenes y cultos coadjutores don Juan Martín y don Eusebio Chacón, que trabajaron infatigablemente coadyuvando al éxito de estos piadosos ejercicios, de los que han salido tan gratamente impresionados.

CÓRDOBA

FUENTESAUCA

Santa Misión

La predicaron del 25 de Marzo de Abril, los reverendos Padres Atencio Ursa, superior, y Serafin Martín, misioneros del Corazón de María.

El recibimiento tributado a los tres misioneros fué muy entusiasta. Desde el tercer día, por la mañana y por la noche, la iglesia estuvo abierta de público, acudiendo el pueblo en masa y algunos de las localidades vecinas.

Los Padres sembraron fervorosamente la palabra de eterna verdad. Los fieles cautivaron el cariño y admiración del pueblo. Todos los vecinos comulgaron, repartiéndose más de 1.600 comuniones.

La procesión de los niños y su consagración al Corazón de María, resultó emocionante.

El Vía-Crucis de penitencia de los días siguientes fué a las once de la noche, algo jamás visto en el pueblo.

El Rosario de la Aurora, del sábado, conmovió dulcemente a las señoras.

La comunión del domingo llenó las ansias de todo el pueblo.

Corresponsal

En las Escuelas de Hogar se enseña a la mujer a ser verdaderamente ama de casa, buena madre de familia y perfecta compañera de sus hijos y perfecta compañera de su marido. Así se forma a las colaboradoras del Servicio Social.

ESPAÑA EN EL MAR

UNA JORNADA DE FILIBERTO DE SABOYA

Entre las noticias, casi desconocidas de los tiempos pasados, encontramos una en la «Colección de Documentos inéditos para la Historia de España», que refleja la importancia que en sí tuvieron muchas pequeñas acciones que se llevaron a cabo por aquellos años del comienzo del siglo XVII. Esa noticia es la relación de la grandiosa victoria que Su Alteza el señor Príncipe Filiberto de Saboya, virrey de Sicilia, alcanzó en mar y tierra, tomando ocho galeras turcas con rica presa y con muerte y prisión de tres mil infantes y mil caballos turcos, que venían a saquear la ciudad de Noto junto a cabo Passaro en la dicha isla de Sicilia, por venta de un renegado calabrés y de un turco que huyó después de haber estado trece años cautivo en dicha ciudad. Dicha relación, también, refiere el castigo que hizo en los traidores y el martirio que dieron en Constantinopla por indicios de que lo descubrió a un caballero aragonés cautivo, que envió el aviso de la traición a Su Alteza. Se ganó esta victoria un sábado, al alba, día de Santa Ursula y las Once mil Virgenes, 21 de Octubre de 1623 año. Estas son expresiones que contiene el documento en cuestión, uno de los más notables de esta época.

un calabrés que hacía viajes con pasajeros y otros fletes de una a otra parte de las ciudades y puertos marítimos de Sicilia. Le ofreció oro y le dijo que quería marcharse. Diego el Calabrés, por la cantidad ofrecida admitió el contrato, remitiendo la ejecución para otro viaje que debía de hacer el primero de Agosto. Todo esto dió lugar a que la escuadra del Príncipe Filiberto saliera a la mar y enfrentándose sus galeras con las que llevaban los turcos, se embistieron mutuamente logrando aquella gran victoria, de que da noticia el documento que se encuentra en la colección que sirve para formar, de manera cierta y auténtica la Historia Española.

LUCIANO DE TAXONERA

Dice De Gaulle que la guerra entra en la "fase decisiva"

«Desde las derechas a los comunistas se encuentran ahora agrupados alrededor mío»

Londres, 4.—La Radio de Argel ha difundido una declaración del general De Gaulle, que entre otras cosas, dice: «La guerra ha entrado en la fase decisiva. Para Francia la prueba va a llegar a su culminación. No se trata más que de vencer. El combate del pueblo francés exige la unidad nacional que implica dos condiciones: primero, dirección única; segundo, unión, prescindiendo de las querrelas de partido. El Gobierno tiene la función exclusiva de hablar en nombre del país y su composición responde a la necesidad de unificación nacional. La unidad de Francia reclama que todos los franceses sigan al Gobierno, único que puede darles órdenes.»

Después de afirmar que serán castigadas aquellas personas «que han colaborado con el enemigo», la declaración añade: «La masa inmensa de los franceses no son más que hermanos desgraciados y no deben ser otra cosa que combatientes unidos para salvar a la Patria. La derrota del adversario comienza. Francia emerge de su desgracia. Los franceses nos jugamos literalmente nuestro destino. Acabemos de unirnos en esta santa y justa guerra.»

De Gaulle declaró igualmente que «la nueva composición del Comité Nacional de Liberación persigue como objetivo primordial la concentración nacional; todos, desde las derechas a los comunistas, se encuentran ahora agrupados alrededor mío para combatir al lado de nuestros aliados por la liberación total y la restitución de Francia a su antigua grandeza.»

Las pérdidas navales aliadas en el primer trimestre de 1944

202 buques mercantes hundidos o averiados, y 65 destructores o corbetas

Berlín, 4.—En los tres primeros meses de 1944—dice el colaborador militar de la Agencia D. N. B.—la Marina de guerra alemana, en colaboración con la Luftwaffe, ha hundido o averiado 202 buques mercantes enemigos, con un total de toneladas 1.103.185. Este éxito no es, evidentemente, gigantesco, si se compara con las cifras de barcos hundidos en determinados momentos del año pasado por las tres Armas, pero sí constituye un golpe notable, si se tiene

El marqués de Astorga entrega a Murat la espada de Francisco I

Por Juan de Ega

La amistad hispano-francesa, que se hizo tan "fervorosa" en los finales del siglo XVIII y comienzos del XIX, desembocó en la llamada guerra de la Independencia, en la que el furor español se mostró arrollador en cuantas jornadas podía combatir con los "gabachos", nombre que ya tenían en los días en que reinaba Carlos II, y que no prosiguió a causa de la influencia de tales gabachos, que en partidas numerosas vinieron cuando hubo que afianzar en el Trono a Felipe V.

Quien es incapaz de la maldad, no cree nunca se la puedan hacer a él. Y en esta creencia vivió España con relación a Napoleón. Como solo amistad, sin doblez, le fué ofrecida al Emperador, jamás los españoles se llegaron a figurar que al serle abiertas las puertas de nuestra nación tan noblemente, esto le había de servir para llevar a cabo una de las invasiones más alevosas que conocía la historia. A las puertas de Madrid el ejército de Murat, éste se adelantó hasta el corazón de la misma capital para saludar a las autoridades. Tuvo con ellas varias entrevistas, se negoció el avituallamiento de unos regimientos que acompañaban en las cercanías, y el marqués de Astorga, respondiendo a un movimiento de hidalgura, que fué muy poco apreciado, devolvió al general francés la espada de Francisco I que tan ampliamente fué vehicido en Pavía por el Emperador Carlos I.

¿Quién le había de decir al prócer marqués que el mismo Murat, al frente de sus mamelucos, iba a ser el que acaudillaría al pueblo madrileño en la luctuosa jornada del día 2 de Mayo? Aun no había transcurrido un mes desde aquel acto, que fué inspirado por la gran hidalguía española, cuando ya las hostilidades entre las tropas francesas y las españolas se habían producido, no solamente en la Corte, sino en ciudades y villas, tanto en el campo como en los pueblos. El gran error de Napoleón fué el de no darse cuenta de la psicología del pueblo español. Acaso de haberse enterado hubiera sacado consecuencias muy interesantes de ese acto de devolver la espada de quien estuvo en Madrid preso en la torre de los Lujanes. Pudo reflexionar, que los españoles son capaces de vencer en cualquier lugar; para ello les sobra coraje, tienen arrestos para acometer las acciones más audaces, incluso la de tener preso a un Rey y tomarle su espada. Pero pasado el tiempo saben devolverla, haciendo honor al vencido. Francisco I fué un perfecto francés. Después del acuerdo de Madrid, hizo de nuevo traición al Emperador, volviendo a hacer la guerra y aliándose con aquellos Monarcas descontentos de la política que Carlos I quería que prevaleciera sobre Europa.

Debió servirle a Napoleón Bonaparte de enseñanza lo que le sucedió a Francisco I. No pudo o no quiso aprovecharla. Su final fué aún más desdichado, que el del Monarca que estuvo preso en los Lujanes.—ARCO SPES.

Han sido identificadas trece de las víctimas del nuevo "Landrú"

Se concede importancia a la detención de una sirvienta

París, 4.—Una permanente vigilancia a cargo de numerosos agentes de Policía se halla alrededor del chalet de la calle de Le Sueur. Policías especializados de la Brigada de Investigación Criminal, expertos en dactilografía, y el médico forense, con sus auxiliares, trabajan en el interior casi todos los días. El comisario Masu dirige estas investigaciones.

Entretanto, asimismo innumerables policías realizan pesquisas en todos los departamentos de Francia, principalmente en París y en Auxerre, donde traían de hallar pistas seguras que conduzcan a la detención del Landrú. En Auxerre ha sido detenida ayer una muchacha de servicio, que se supone pueda estar enterada del lugar donde se esconde el doctor Petiot. Los indicios que tiene la Policía para esta suposición no se conocen, naturalmente; pero sí se sabe que el comisario jefe de la investigación tiene muy fundadas esperanzas en los detalles que pueda revelar la detenida. Se llama Leone Arnoux, y estaba sirviendo en la casa de los padres de madame Petiot, en Auxerre.

Además ya ha sido detenido el comerciante Neuhausen, que tenía un taller de bicicletas y de arreglo de aparatos de radio. Asimismo la Policía ha detenido, aunque provisionalmente, a la mujer y al hijo de Neuhausen, acusados los tres de complicidad con el asesino.

En cuanto a las víctimas del autor Petiot, se han identificado algunas de los ropas, contenidas en 48 maletas, que hace varios meses transportó el hermano del médico asesino desde el hotelito de la calle de Le Sueur al domicilio en Auxerre de Neuhausen. Se ha confirmado que la madre, el hijo y una hermana de la primera, de la familia de comerciantes judío-holandesa apellidada Wolf, fueron víctimas del doctor Petiot. Se han encontrado incluso documentos personales de dichas tres víctimas.

En total, por tanto, después de tres semanas de investigaciones han sido identificadas trece personas asesinadas por el médico. Sólo se han practicado hasta ahora diez detenciones. De los detenidos, por lo menos tres conocían los crímenes de Petiot, o sean la esposa del mismo, el hermano del médico y René Nezodet, además de Neuhausen, a quien también se supone ahora gravemente complicado. Sin embargo, parece que no se confirma la opinión de que el asesino tuvo cómplices directos para la realización de sus sádicos crímenes, ya que ninguno ha podido aclarar cómo eran practicados los asesinatos por el nuevo Landrú.

De consiguiente, la opinión que prepondera entre la Policía es de que los crímenes no quedarán completamente aclarados hasta la detención de Petiot.—Efe.

Interesante para los proyectos alemanes relacionados con las operaciones marítimas.—Efe.

Un submarino alemán hundido

Londres, 4.—Se anuncia oficialmente la destrucción de un submarino alemán en el Norte del Atlántico por la fragata «Auskewis», que custodiaba a un convoy. Diecinueve tripulantes del submarino fueron recogidos por los barcos británicos.—Efe.

Guía Médica

F. Viloslada ESPECIALISTA EN GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Ex médico A. del Hospital de la Cruz Roja de Madrid y médico de la Casa de Socorro de Segovia

Consulta los lunes, martes y miércoles de 12 a 2 y de 4 a 5

Cronista Lecea, 1 Segovia Teléfono 80 (Edificio teatro Juan Bravo) Censura Sanitaria S. G. 29

MEDICOS ESPECIALISTAS

G. DIAZ MEDICO-OCULISTA

Profesor Auxiliar del Niño Jesús de Madrid y del Instituto de Higiene de Segovia

Consulta lunes y jueves de 11 a 12 y 3 a 5 Juan Bravo, 9 Tlf. 209 SEGOVIA

L. LEON

Especialista de garganta, nariz y oídos Del Hospital de San Carlos de Madrid

Consulta los jueves de once a una y de tres a cinco Juan Bravo, 2, segundo Izquierda (Edificio del Banco Castellano) Teléfono 208 Censura sanitaria S. G. 14

El antiquísimo castillo de Egara es declarado monumento nacional

Data de una época tan remota que su historia se pierde en el tiempo

Tarrasa, 5.—El antiquísimo castillo de Egara, vetusta fortaleza que fué también cenobio, acaba de ser declarado monumento histórico artístico nacional. El castillo en ruinas, que va a ser reconstruido, data de una época tan remota, que carece de historia propia dicha. La tradición asegura que el castillo de Egara fué la fortaleza de la primitiva ciudad de Tarrasa, cuando se denominaba Egara. Se asegura que ésta fué destruida totalmente por los moros, viniendo de ahí su actual nombre de Tarrasa, como derivación del término «terra», o sea tierra rasa, porque las ruinas de tierra fueron demolidas todas las edificaciones de la antigua Egara.

Consta que ésta conoció una larga época de extraordinario florecimiento, y que la actual famosísima industria de hilados y tejidos tiene precedentes en la ciudad, que datan de mucho antes de Jesucristo, puesto que los egarenses aprendieron de los fenicios el arte textil. Durante la dominación cartaginesa, Egara llegó a ser brillante capital, y en la época romana, esplendoroso Municipio que disfrutaba de la decidida protección de los emperadores, quienes adquirieron casi la totalidad de la producción de tejidos. Se sabe que en el año 313, después de Jesucristo, Egara era silla episcopal, y que su primer obispo fué Terentius o Terentio, prevaleciendo sus sucesores hasta que sobrevino la invasión agarena. Los moros arrasaron la ciudad, pero lograron adueñarse del castillo, que recogió en su amplio recinto a la casi totalidad de la población. Los moros atacaron en vano el castillo, defendido por los que la tradición llama caballeros de la Patria, tardejando nada menos que ochenta años

en vencer la heroica resistencia de los defensores, que frecuentemente hicieron salidas, conquistando fuertes botines. No se pudo comprender durante mucho tiempo cómo los defensores pudieron soportar tan prolongado asedio, y por fin se comprobó que el castillo disponía de una magnífica red de comunicaciones subterráneas que pasaban totalmente inadvertidas a los sitiadores, y por las que recibían los egarenses refuerzos y provisiones que les enviaban los cristianos refugiados en las alturas de los Pirineos orientales.

Las ruinas de la fortaleza se alzan a orillas del torrente llamado Valle del Paraíso, rodeadas de recias murallas coronadas de almenas. Las ventanas debieron ser góticas y las estancias sumamente espaciosas. El patio era inmenso y en él existía una magnífica galería. El castillo poseía enormes depósitos, pozos, cuerdas, corrales y terrenos de cultivo y tenía una capilla presidida por un retablo de la Crucifixión. En las ruinas se aprecian arranques de arcos, escudos de armas, capiteles, ojivas. Todo, según parece, será reconstruido en una forma muy semejante a la primitiva.

El año 1344, la antigua fortaleza fué habilitada para residencia de una Comunidad de cartujos, denominándose la nueva fundación «Cartuja de San Jaime de Valparaíso», pero el cenobio se disolvió a los cuatro años, cuando falleció doña Blanca, viuda del señor de Tarrasa, don Ramón Calderer, que había sido la generosa donante. Las ruinas fueron anteriormente de diversas familias nobles de Cataluña, siendo actualmente su propietario el ilustre tarrasense don Alfonso Sala, conde de Egara, que lleva el nombre de la vetusta ciudad.

Empiezan a celebrarse, en diferentes partes de España, las procesiones de Semana Santa, con un entusiasmo indescriptible

(Viene de la página 1)

resultó emocionadísima. La presidencia del rector de la Universidad y forma parte de ella 540 «nazarenos»; de ellos van 200 descalzos, siendo muchos estudiantes de los que han luchado como voluntarios en la División Azul.

El director general de Enseñanza Superior, don Luis Ortiz Muñoz, que ha sido nombrado hermano mayor honorario de dicha Cofradía, figuró también en sitio de honor en el coral procesional.

La Cofradía de la Virgen de la Candalaria ofreció a la salida escenas maravillosas. El barrio de San Nicolás se congregó a la puerta del templo y clamó a la venerada imagen de la Candalaria, que luce un valioso manto y joyas valoradas a una suma fantástica. En esta Cofradía figura el empujador de Francia, M. Pietri. Cierra el cortejo procesional del Martes Santo la Cofradía del Cristo de la Misericordia, que ha salido de la parroquia de Santa Cruz, enclavada en el típico barrio sevillano de este nombre. El Cristo de la Misericordia, de severa y emocionante belleza, ha desbordado el fervor del público, apiñado en las calles del itinerario que recorren las Cofradías. En total han desfilado hoy unos 2.000 «nazarenos».

Legada de personalidades

Sevilla, 4.—Se encuentra en Sevilla la plana mayor de los periódicos de España, entre ellos el director de «A B C» y el subdirector de «Ya». Han llegado también el subsecretario de Hacienda, el director de Obras Públicas y recientemente el camarada Sánchez Dávila, delegado nacional del servicio de Provincias.

Intenso ardor religioso en Málaga

Málaga, 4.—Con tiempo espléndido y animación mayor que en días anteriores, pues no cesan de llegar viajeros, han continuado hoy los desfiles procesionales de la Semana Santa. Nuestro Padre Jesús de la Humillación y María Santísima de la Estrella, Patrona de la División Azul, la que camina en el pecho la Cruz de Hierro, salieron por un voluntario. En el momento de la Santísima Virgen aparecían en los nombres de los caídos en combate de la División. A continuación desfiló la Cofradía del Santísimo Cristo de Animas de Ciegos y Nuestra Señora del Mayor Dolor de la Santa Cruz, que salió de la iglesia de San Juan. Seguidamente, la de nuestro Padre Jesús de la Sentencia y María Santísima del Rosario, en sus Misterios Dolorosos, de la iglesia de San Lázaro, cuya Cofradía iba presidida por el gobernador civil de la provincia, que ostentaba la representación del Caudillo, y, por último, la de Nuestro Padre Jesús de los Pasos en el Monte Calvario y María Santísima del Rocío.

Traslado de la imagen de la Dolorosa en Murcia

Murcia, 4.—También se ha celebrado hoy el traslado de la imagen de la Dolorosa, obra del discípulo de Saltillo Roque López, a la parroquia del Carmen, y en esta procesión figura, entre otros «pasos» el que saca la Cofradía de la Preciosísima Sangre. Esta procesión es la única de cuantas desfilan en Semana Santa que cruza el viejo puente del Segura, y cuyo desfile ofreció por la noche un emocionante y impresionante conjunto, mientras pasa por el puente la imagen del Cristo, tallada esta reconstruida, y cuya cabeza pudo rescatarse de la furia roja por una persona piadosa.

Via-Crucis en la plaza del Caudillo en Valencia

Valencia, 4.—Como en años anteriores, el Viernes Santo se celebrará

Optica

Cristales Zeiss, Corrientes, Color. Luxtoll. Motivos fantasía en todas clases y formas, desde 10 pesetas. Gafas protectoras motorista y aviación. Se sirven las recetas de los señores oculistas. Descuentos especiales a comunidades, entidades 18 Julio, etc.

Plumas stilográficas para caballero. PLUMAS stilográficas señorita. PUNTOS stilográficos sueltos. REPARACION DE STILOGRAFICAS. TINTAS Waterman, Pelikan, Kores. Somas para stilográficas. PAPELERIAS SAN FRANCISCO, 23. Teléfono 292

ALBERTO GONZALEZ (Edificio Dr. Gila)

SEMANA SANTA Velos de tul Cuartos Medias Camisas Corbatas etcétera. El Toledano P. Franco, 20 e Isabel la Católica, 1-3, Tlf. 469

Salen tres Cofradías en Cádiz

Cádiz, 4.—El paso de las Cofradías por la calle del Duque de Tetuán es presenciado desde una tribuna instalada al efecto por el obispo de la diócesis y las autoridades y jeraquías. Esta tarde, a última hora, salieron tres de las principales Cofradías: la del Ecce-Homo y de la Virgen de las Angustias, de la iglesia de la Conversión de San Pablo; la del Jesús de la Columna y los Azotes y Nuestra Señora de las Lágrimas, de la parroquia de San Antonio, y la Real y Militar Cofradía del Santísimo Cristo de la Piedad, de la iglesia de Santiago; esta última, presidida por el gobernador militar de la provincia, general Escasi Osuna, al que acompañaban comisiones de jefes y oficiales de los Cuerpos y dependencias de la guarnición.

Granja avícola PRADILLO

DIPLOMADA de la Dirección General de Ganadería. Dedicada a la selección y mejora de la raza LEGHORN BLANCA. Venta de pollitos de un día. Huevos para incubar. Molinos, 9. Segovia. Teléfono 452.

«WERTHEIM», no es una de tantas máquinas de hoy. «WERTHEIM», hace sesenta años era buena entre las mejores. «WERTHEIM», hoy es LA MEJOR entre las buenas. Próxima iniciación de clases de costura y bordado con profesora. Enviamos catálogos a quien lo solicite y servimos máquinas a cualquier punto de la provincia. San Francisco, 23 (edificio Dr. Gila) Teléfono 292. Apartado 22. Falta agentes.

SEMANA SANTA

Zapatería «LOS CHICOS» ha vuelto a recibir las últimas novedades de señora, caballero y niños (Extenso surtido en zapatos playeros) Juan Bravo, 38 y 40 (frente a la estatua)

GANADEROS: Polvos Zuper Contra la roña del ganado lanar. OVINOL Para marcar ganado. PERFUMERIA VELASCO. Isabel la Católica, 2.

Hoy se han librado grandes combates aéreos sobre Alemania

En Roma los bombardeos han causado ya más de 5.000 muertos y 11.000 heridos

48.000 toneladas de bombas han sido arrojadas sobre Alemania en tres meses

LLAMAMIENTO DEL MARISCAL ANTONESCU AL PUEBLO RUMANO

Bucarest, 5 (5 t.).—En su llamamiento al pueblo rumano, el mariscal Antonescu, declara: «Rumanos: En estos días difíciles, cuando nuestras fronteras se ven amenazadas nuevamente, cuando nuestros hermanos soldados abandonan sus hogares de nuevo ante la tormenta de la guerra y a los cuales abrimos nuestros brazos protectores; hoy, que al defender las tumbas de nuestros padres, dirigimos nuestra fe hacia Dios, hemos sufrido, por parte de los que jamás atacaron, la venganza cruel del bombardeo que ha segado vidas humanas inocentes y ha empobrecido a muchas familias. Un pueblo que sometido a pruebas y aislado ha permanecido durante siglos siendo el bastión del cristianismo y de la civilización; un pueblo sano y justo, que nunca ha perseguido a nadie y que nunca ha hollado tierra extranjera, pero que siempre se ha mostrado resuelto al verse atacado; un pueblo que no aspira más que a conservar su existencia y defender sus derechos; un pueblo así padece un ataque semejante. Una capital construida en el curso de los siglos, donde cada piedra representa un sacrificio, ha sido atacada hoy. El mariscal añade que, a pesar de este bombardeo, el pueblo rumano no perderá su fe en Dios y en la justicia, y pide a la nación que mantenga intacta la moral, ya que «los pueblos auténticos no vencen con humillaciones, sino con la frente en alto».—Efe.

Bombardeo de objetivos del Ruhr

Londres, 5 (5 t.).—El ministerio del Aire anuncia: La noche última, aviones mosquito del servicio de bombardeo atacaron Colonia y otros objetivos del Ruhr, sin sufrir pérdidas propias. 48.000 toneladas de bombas sobre Alemania en tres meses.

Londres, 5 (5 t.).—Más de 48.000 toneladas de bombas han arrojado la R. A. F. sobre Alemania durante los tres primeros meses de 1944, contra 2.700 lanzadas por los alemanes en la Gran Bretaña, según ha declarado el ministro del Aire, Sinclair, en los Comunes. Añadió que el porcentaje de pérdidas experimentadas por el servicio de bombardeo en sus incursiones contra Alemania y los territorios ocupados por los alemanes durante el mes de Marzo último, ha sido el más pequeño de los registrados en los doce últimos meses, y que solamente ha sido mejorado este índice una vez en un mes de los dos pasados años.—Efe.

Destacada actuación de la caza rumana en los combates sobre Bucarest

Bucarest, 5 (5 t.).—Un ataque diurno de las formaciones de bombardeo norteamericanas contra la ciudad de Bucarest, ha causado daños y pérdidas entre la población. La defensa antiaérea alemana, rumana y búlgara derribó 44 aparatos enemigos. Los pilotos de caza rumanos participaron destacadamente en este éxito.

Aviones británicos de hostigamiento arrojaron anoche bombas en algunas localidades de la región renovesfaliana.

Según los datos definitivos, las pérdidas sufridas ayer por el enemigo en su ataque a una base naval noruega, se elevan a 16 aviones. De esta manera, casi la mitad de los aparatos asaltantes fueron derribados.

Las víctimas causadas en Roma por los bombardeos.

Roma, 5 (5 t.).—Más de cinco mil

muertos y once mil heridos ha habido hasta la fecha en Roma a consecuencia de la acción de las fuerzas aliadas, según se anuncia oficialmente.—Efe.

El Gobierno suizo pide al Washington una investigación sobre las causas del bombardeo de Schaffhausen

Berna, 5 (5 t.).—Oficialmente se comunica:

«Como resultado de los informes recibidos acerca del bombardeo de Schaffhausen, el departamento político federal ha enviado instrucciones complementarias a la delegación suiza en Washington, con el fin de que las autoridades norteamericanas realicen una investigación muy detallada sobre las causas de este bombardeo y para que tomen medidas verdaderamente eficaces para evitar la repetición de semejantes descuidos».

La delegación norteamericana de Berna ha dirigido al departamento político federal el texto del comunicado oficial entregado a la Prensa por el secretario de Estado norteamericano el día 3 de Abril.—Efe.

Nueva violación del espacio aéreo de Suiza

Berna, 5 (5 t.).—Se comunica oficialmente que aviones extranjeros violaron el espacio aéreo suizo entre las 16,16 y las 16,55 horas del día 4 de Abril. Los aparatos volaron sobre la región del Simplón.—Efe.

Grandes combates aéreos sobre Alemania

Berlín, 5 (5 t.).—Violentos combates aéreos se han desarrollado en las primeras horas de la tarde sobre el Oeste y el centro de Alemania entre las escuadras de aviones destructores y de cazas alemanas y las poderosas formaciones de cazas de escolta norteamericanas, según anuncia la Oficina Internacional de Información. Casi al mismo tiempo se libraron asimismo combates aéreos sobre el Sur de Alemania. El enemigo ha sufrido pérdidas.—Efe.

¿Quedó inutilizado el "Tirpitz"?

Londres, 5 (7 t.).—Se afirma que el acorazado alemán "Tirpitz" ha quedado probablemente inutilizado a consecuencia del ataque realizado por aviones de las fuerzas aeronavales británicas. No han llegado aún informes completos, pero parece probable que el "Tirpitz" fuera alcanzado por bombas perforadoras, cuyo efecto es desmantelar los navios más bien que hundirlos.

Contra la anexión de los países bálticos por la U. Soviética

Estocolmo, 5 (7 t.).—El diario socialdemócrata sueco «Mogen Tidningen» comenta hoy una resolución adoptada en una conferencia de los representantes emigrados de los Sindicatos y de los socialdemócratas de Estonia, Letonia y Lituania, en la que se dice que los pueblos bálticos no quieren en absoluto quedar incorporados a la Unión Soviética. La población de los países bálticos, se dice en esta resolución, ha tenido conocimiento, con profundo disgusto, de las decisiones de las conferencias de Moscú y Teherán, según las cuales Inglaterra y los Estados Unidos están dispuestos a admitir la anexión a la U. R. S. S. de los países bálticos, lo que equivaldría a la destrucción de la libertad política, de la cultura y de toda la existencia nacional en estos países.—Efe.

Se estabiliza la resistencia alemana en el frente del Este

Concentración de nuevas divisiones germanas, húngaras y rumanas

Siguen los grandes combates en varios sectores

Comunicado alemán

Cuartel general del Führer, 5 (5 t.). El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

El enemigo ha realizado varios ataques infructuosos al Este del curso inferior del Dniéster. En estos momentos se lucha en un punto donde el adversario consiguió abrir una brecha.

Entre el Dniéster y el Pruth se desarrollan encarnizados combates con formaciones blindadas soviéticas que atacan. También del lado alemán han sido lanzadas nuevas fuerzas a la batalla.

Al Norte de Jassy las tropas rumanas han ocupado un terreno emplazado en las alturas y que estaba defendido duramente por el enemigo, infligiendo a éste pérdidas elevadas.

En el sector del Norte de Cernauti, un grupo de fuerzas alemanas que se encontraba al Norte del Dniéster se ha replegado, luchando, a objetivos previstos por el mando.

Goebbels habla de la prueba de sufrimiento del pueblo alemán

Es hoy tan dura, por lo menos, como en 1918

Pero el pueblo alemán sabe lo que le espera si se desalienta

Berlín, 5 (7 t.).—Los ministros alemanes doctor Goebbels y Walter Funk, han hecho uso de la palabra en una reunión de los dirigentes de los Institutos bancarios del Reich, celebrada por iniciativa de la Reichbank.

El doctor Goebbels expresó su agradecimiento como gauleiter y comisario de Defensa de Berlín, a todos los que habían contribuido a mantener el orden en el grupo profesional de la Banca, en medio de los ataques aéreos adversarios. La prueba de sufrimiento que atraviesa en estos momentos el pueblo alemán —declaró el ministro— es por lo menos tan dura como la de 1918. Pero hoy el pueblo alemán sabe, según las confesiones de sus propios enemigos, que si desalienta está amenazado de ser borrado físicamente, y que si resiste y permanece fiel, tiene la victoria asegurada.

El doctor Goebbels hizo notar que la guerra impone también cargas muy duras al adversario, y terminó afirmando que es preciso aprovechar todas las oportunidades que se presentan.

El ministro de Economía, Funk, puso de relieve en su alocución que los bombardeos aéreos no podrán quebrantar la moral del pueblo alemán, puesto que no son capaces de interrumpir la vida económica regular. Incluso después de los más duros ataques, afirmó, la actividad de negocios de la Reichbank no ha sido interrumpida ni cinco minutos.—Efe.

La Semana Santa en España transcurre con gran fervor

Esta mañana se ha celebrado el Cumplimiento Pascual de la guarnición de Sevilla

Salida de cofradías

Sevilla, 5.—Hoy han salido siete cofradías. Todas ellas han competido en magnificencia y buen gusto. Primeramente salió la cofradía del «Baratillo», que estrenó un nuevo paso para su Cristo. Del barrio de San Bernardo salió la antigua cofradía de los toreros y la de los panaderos, que estrenó el paso Cristo del Buen Fin. Salieron también las del Santo Sudario y las Siete Palabras. El tiempo es magnífico y se espera que mañana luzca un sol espléndido.

Cumplimiento pascual de la guarnición de Sevilla

Sevilla, 5.—Esta mañana se ha celebrado el cumplimiento pascual de la guarnición de Sevilla. El cardenal Segura pronunció una plática y después veinte sacerdotes distribuyeron a miles de soldados la sagrada comunión. El acto fué presidido por el capitán general, gobernador militar, varios generales y la Plana Mayor. Al final el cardenal Segura les dio la bendición papal con indulgencia plenaria.—Logos.

Extraordinario fervor y solemnidad en Murcia

Murcia, 5.—La Semana Santa se está celebrando con extraordinario fervor y solemnidad. La cofradía de la Preciosísima Sangre, que sale esta noche en unión de cinco pasos nuevos, estrenará trescientas túnicas más, pues ha aumentado el número

de nazarenos. Esta mañana han recorrido las calles cinco bandas de música para anunciar los nazarenos las típicas convocatorias. La cofradía del Silencio, que sale en la noche del Jueves Santo, ha verificado la ceremonia de imposición de túnicas a los nuevos cofrades, a los cuales tomó el tradicional juramento. Del convento de las Clarisas ha sido trasladada a la parroquia de San Bartolomé la imagen de la Soledad, que en la cofradía del Santo Entierro saldrá en la madrugada del Viernes Santo, en unión de cinco pasos más.

El prelado de la diócesis oficiará mañana en los cultos de Jueves Santo, y después en el lavatorio, que se verificará en la Catedral.—Logos.

Atentados terroristas en Palestina

El día 13 de Marzo resultaron muertos nueve policías

Londres, 5 (5 t.).—Desde el 13 de Marzo han resultado muertos nueve policías y cinco heridos a consecuencia de atentados perpetrados en Palestina, según ha anunciado hoy en la Cámara de los Comunes el secretario de Colonias, Oliver Stanley, en respuesta a una pregunta. «Estos actos criminales—agregó— fueron cometidos por miembros de la organización secreta de judíos extremistas «Stern», y por miembros de la organización militar de revisionistas «Irgun Eival Leim».—Efe.

PROGRESO DE LA TELEVISION



Con este prodigioso aparato fueron transmitidos desde el Estadio Olímpico de Berlín las incidencias de un torneo deportivo

La batalla naval librada en aguas del Océano Ártico

Intervinieron submarinos y unidades navales alemanas y grupos de choque aliados

Berlín, 5 (5 t.).—En relación con el hundimiento, en pocos días, de catorce destructores y corbetas anglo-norteamericanas en el mar del Norte, la Agencia D. N. B. comunica ahora los siguientes detalles:

Al Suroeste de Spitzberg, en el océano Glacial, submarinos y unidades navales de reconocimiento entraron en contacto hace días con un grupo de choque enemigo, protegido por numerosos destructores. En medio del combate llegó un segundo grupo adversario, compuesto por cruceros y portaaviones. Fueron hundidos tres destructores y corbetas de protección, cuando se preparaba al ataque una segunda formación alemana, que hundió durante la noche otros tres destructores, algunos de ellos del tipo «Tribal».

Prosiguieron las operaciones de ataque contra los grupos adversarios situados más al Este, de forma que durante la noche siguiente se llevó a cabo una nueva acción por sorpresa, en la que fueron atacados por los submarinos, destructores enemigos del tipo «Tribal» y unidades de protección. No ha podido comprobarse el tipo de estas últimas, pues una violenta tempestad de nieve sorprendió a los sumergibles, quedando limitado el campo de su visión a unos cien metros. Este grupo adversario iba acompañado también por formaciones de caza-submarinos. En dicha ocasión fueron torpedeadas ca-

si todas las embarcaciones de uno de los grupos. Aunque los aviones enemigos, que despegaron de un portaaviones, participaron en los combates, no lograron cambiar la suerte de éstos. En un caso, los servidores de la D. C. A. de un submarino fueron arrojados por la borda a consecuencia de la explosión de una bomba caída cerca del barco, aunque éste no sufrió ninguna avería.

Mientras los grupos de combate enemigos se veían obligados a luchar con nuestros sumergibles, sin cuidarse de las pérdidas sufridas, un segundo portaaviones se lanzó al ataque en dirección a la costa septentrional de Noruega. Los aparatos que despegaron de la nave adversaria no pudieron permanecer mucho tiempo sobre sus objetivos, a causa de su reducido radio de acción. Además, durante su vuelo fueron sometidos al fuego defensivo de los cañones del «Tirpitz» y de las armas de todas las unidades de protección, así como de la D. C. A. de la Marina que en total derribaron catorce de los aparatos asaltantes. Aparte de estos aviones, la operación costó al adversario catorce destructores y corbetas, como ya ha sido mencionado.—Efe.

MUJER: Si se te concedió un préstamo nupcial, no olvides que al nacimiento de cada hijo obtendrás un descuento de un 25%

En Helsinki se considera imposible un acuerdo con la Unión Soviética

Eden dice que ni Estados Unidos ni Inglaterra piensan establecer contacto con Vichy

«Es imposible un acuerdo»

Estocolmo, 5 (5 t.).—En los medios políticos de Helsinki se estima —según el «Svenska Bagbladet»— que es imposible un acuerdo con Rusia. Por su parte, el periódico «Morgen Tidningen» dice que circulan rumores de que Paasikivi ha salido para Moscú.—Efe.

El ministro de Defensa sueco habla de las fuerzas de que dispone su país

Estocolmo, 5 (5 t.).—En su declaración acerca de la situación militar, el ministro de Defensa, Skoeld, ha dicho que desde el comienzo de la guerra en Europa el Ejército sueco ha duplicado sus efectivos. Añadió: el material bélico es modernísimo, así como los procedimientos de adiestramiento militar. Nuevas brigadas blindadas han aumentado la potencia de ataque de nuestro Ejército. La Guardia metropolitana ha sido formada con voluntarios. Desde el comienzo de la guerra, nuestra Marina ha adquirido noventa barcos. Entre los que están en construcción actualmente figuran dos cruceros de siete mil toneladas cada uno. La forma en que se desarrolla el arma aérea queda demostrada por el hecho de que desde 1936 su personal ha aumentado en un 350 por 100.—Efe.

«El bolchevismo no se detendrá ante Francia»

Vichy, 5 (5 t.).—En una declaración oficial respecto a la entrada de miembros comunistas en el Comité de Argel, se dice que ningún francés puede dejarse mecer más tiempo por la ilusión de que el bolchevismo se detendrá ante Francia.—Efe.

Se recomendará a Badoglio que amplíe la base de su Gobierno

Londres, 5 (5 t.).—Eden respondió afirmativamente en los Comunes a una pregunta formulada sobre si el Gobierno inglés tenía ahora la

intención de inducir al mariscal Badoglio a transformar su Gobierno sobre una base más amplia, que represente mejor la opinión del pueblo italiano, antes de la ocupación de Roma. El secretario del Foreign Office agregó que este punto va a ser examinado de nuevo en la próxima reunión del Consejo consultivo para Italia.—Efe.

Una declaración de Eden acerca de Argel y Vichy

Londres, 5 (5 t.).—Interrogado en la Cámara si había recibido del Comité francés de liberación nacional el programa para la administración de los territorios liberados, el ministro Eden respondió que el representante británico en Argel recibió el 30 de Marzo la copia del programa adoptado por el Comité argelino el día 14, el cual ha sido publicado posteriormente en la Prensa. Añadió que dicho programa es objeto de estudio por parte de los Gobiernos británico y norteamericano y que, por consiguiente, no estaba en condiciones de hacer ninguna declaración a este respecto. «Puedo asegurar a la Cámara—agregó— que por parte nuestra y de nuestros aliados estadounidenses, no existe ningún propósito de establecer contacto con las autoridades de Vichy».—Efe.

Bases avanzadas contra el Japón

Roosevelt autoriza para tal fin, el gasto de 1.000 millones

Washington, 5 (2 t.).—El Presidente Roosevelt ha aprobado un proyecto de ley en el que autoriza a la Marina de guerra a gastar más de mil millones de dólares en la construcción de «bases avanzadas» en el Pacífico, con objeto de acercar la guerra al Japón. El proyecto prevé la inversión de 600 millones de dólares para facilidades terrestres a los Estados Unidos.—Efe.